



合唱発表会を行いました。

10月24日(金) 令和7年度合唱発表会を行いました。

今年度から「合唱発表会」として実施しました。競って歌うのではなく、歌うことを味わい、楽しみ、感動することが大切だと考えたからです。そして、競争の力がなくても皆さんにはきっと笑顔ですばらしい合唱を作り上げてくれると信じていたからです。

その期待通り、発表会前の1週間、日に日に声の迫力が増していくのが分かりました。廊下を歌いながら歩いていたり、放課後の合唱練習で耳が痛くなるんじゃないかと思うぐらいの迫力で歌ったりしている姿がありました。歌うこと、みんなで作り上げることを楽しんでいるようにも感じました。

平日の開催でしたが、発表会にはたくさんの保護者の皆様、地域の皆様からお越しいただきました。

最初に、声出しを兼ねて校歌を合唱しました。気迫のこもった校歌に来場の皆さんから拍手をいただきました。いよいよ合唱の発表。各クラスの合唱と学年合唱が披露されました。1年生の元気で、爽やかな合唱、2年生の豊かなハーモニーの合唱、3年生の美しく、完成度の高い合唱が披露され、会場の皆様から温かく大きな拍手をいただきました。どの合唱も、生徒の真剣さ、熱意が伝わる素晴らしい合唱でした。

今年はPTAの皆さん企画で合唱の努力に対して賞を出していただきました。ベストハーモニー賞 感動賞 アンコール賞 クラス団結賞 指揮者賞 伴奏者賞と、色々な面から合唱の素晴らしさを褒めていただき、賞を授与してくださいました。生徒はガツツポーズをして笑顔で賞状をいただいていました。

校歌の歌詞「清き歌声、学びの里にこだまする」のように、歌声が体育館いっぱいに響き渡った合唱発表会でした。





PTA応援表彰

ベストハーモニー賞 3年2組

感動賞 3年1組

アンコール賞 1年2組 2年2組

クラス団結賞 1年1組 2年1組

指揮者賞 斎藤琥珀 矢田 慎

伴奏者賞 田村佐八良 本間絢葉

平井先生に合唱の指導をしていただきました。



10月16日(木)宇都宮大学准教授の平井李枝先生にお越しいただき、合唱の指導をしていただきました。平井先生は神林中学校の校歌の作詞作曲をしていただいた先生です。

今年は、正式な文化庁の事業でお呼びすることはできなかったのですが、都合を付けていただき、指導をしていただく時間を作っていただきました。発表会を1週間後に控え、最後の仕上げに入った学年合唱を1, 2, 3年の順に指導をしていただきました。学年合唱の指導では、高い声の出し方や音程を安定させるコツ、声の伸ばし方などを具体的に指導していただきました。笑顔で「吐く息を全部声にしてみよう。」「大丈夫だよ。」「もっとうまくなれる。」と優しく、生徒が安心する言葉をかけていただきました。生徒はまるで魔法をかけられたようにうまくなっていました。平井先生、ありがとうございました。



1学年 歯科指導

10月7日(木)村上市保健医療課 歯科衛生士 本間香織 様にお越しいただき、「お口の健康教室」を行いました。本間様からは、食事や歯磨きの大切さについて、明るく、親しみやすく指導していただきました。生徒は、自分の食生活や歯磨きについて振り返りながら真剣に話を聞いていました。一生の「食」を支える歯を守るためにには、虫歯ができる仕組みや食事の内容との関係など、しっかり理解をした上で、予防を意識した生活をすることが大切です。これから、一人一人が糖分の摂取や歯磨きの習慣を生活の中に定着させてくれることを願います。



1学年 村上巡検を行いました。

10月10日(金)総合的な学習として1年生が村上市街地での巡検活動を行いました。爽やかな晴天の中、1, 2組合計12班の生活班で、それぞれの班で計画したルートに従って、神社や公園、お城山やイヨボヤ会館等を回り、村上市の魅力を体感してきました。そして、昼食は自分たちで決めた飲食店に入って、自分たちの好きなものを食べていました。

集合時間に遅れた班もありましたが、無事に集合場所に到着しました。集合場所に戻った生徒はみんな笑顔で満足げでした。この経験が3年生の修学旅行につながってほしいと思います。



2学年PTAビーチバレー大会

10月10日(金)2学年PTA行事で親子ビーチボールバレー大会を実施しました。生徒は各クラス4チーム、保護者4チームを作り、4ブロックに分けリーグ戦を行いました。その後、1位のチームでトーナメントを行い、勝負を決めました。合計40名近くの保護者の方が参加してくださいり、楽しい時間を過ごすことができました。



ハロウィン カボチャランタンづくりをしました。



10月22日(水) 1年生がハロウィンのカボチャランタンづくりを行いました。このカボチャランタンは、神林地区関係人口創出事業実行委員会が企画、実施する「ハロウィン&かかし祭」で飾られるもので、毎年、神林中学校の1年生が制作しています。材料のカボチャは、環境委員会が春から中庭で育てたものと地域の方が育てて提供していただいたものを使いました。

事務局の方から、説明を聞いた後、一人一つずつ自分のカボチャを決め、作業を開始しました。カボチャの形とくりぬいた顔がひとつひとつ違い、ユニークなカボチャランタンができました。

このカボチャランタンは10月25日(土)～26日(日) 道の駅神林「穂波の里」で行われた「2025ハロウィン&かかし祭り」で展示されました。



職場体験報告会を行いました。

10月31日(金)、2年生が10月初めに行ったキャリアスタートウィーク(職場体験)の報告会を行いました。平日の発表でしたが、たくさんの保護者の皆様にお越しいただき、熱心に発表をご覧いただきました。生徒はその職場を選んだ理由や体験の内容、教えていただいたことや体験を通して学んだことなどをプレゼンテーションにまとめ、分担しながら発表しました。



芸術の秋

吹奏楽部オータムコンサート 神林地区芸能まつり 神林地区文化祭

10月13日(月)、吹奏楽部のオータムコンサートを行いました。



午後1時の開演には、合計100人近くの保護者・家族の皆様、先輩達、生徒を迎えて、コンサートがスタートしました。「マーチアトランティス」から始まった前半は、「ふるさと」「上を向いて歩こう」など来場の皆様がよく知る歌を演奏した後、吹奏楽コンクールで演奏した「ポロヌフ」の奥深い響きの迫力ある演奏が行われました。

下越吹奏楽コンクールの苦しい練習と本番の感動を思い出しました。休憩を挟み行われた後半では、「ケセラセラ」「ただ君に晴れ」などのテンポの良い曲の後、「日本を勇気づける名曲メドレー」等が演奏されました。最後のアンコールでは、全員で「パラダス ハズ ノー ボーダー」を演奏しました。リズム

に乗り、楽しそうに演奏する吹奏楽部はとてもカッコ良かったです。「ちょっと待った」のかけ声の後、1、2年生から3年生へ感謝のプレゼントと花束が贈られ、その後、顧問の先生へ3年生から感謝のメッセージと花束が贈られました。最後には全員での記念撮影をし、コンサートを締めくくりました。



10月19日(日)「神林芸能祭」がパルパークで行われました。神林中学校吹奏楽部の発表は今年も開会式前のオープニングでの演奏でした。司会の方から「村上市内で一番大人数の吹奏楽部です。」と紹介がありました。有名な曲を集めたプログラムで、観客の皆さん手拍子しながら聞いていました。3年生と一緒に演奏はこの日が最後となりました。

また、11月1日から3日には神林地区公民館で「令和7年度神林地区文化祭」が開催され、神林中学校の25名の生徒の絵画も展示されました。

11月～12月の予定

| | | | |
|----|----|---|----------------|
| 11 | 10 | 月 | Ⅲ期テスト1日目 |
| 月 | 11 | 火 | Ⅲ期テスト2日目 |
| | 14 | 金 | 新入生学校説明会 |
| | 19 | 水 | 職員会議 |
| | 20 | 木 | PTA講演会 |
| | 21 | 金 | 3年生進路説明会 |
| | 25 | 火 | 生徒会専門委員会 |
| | 27 | 木 | いじめ見逃しぜロスクール集会 |

| | | | |
|----|-------|-------------------|---------|
| 12 | 1 | 月 | 生徒会役員選挙 |
| 月 | 3水～8月 | 2学期末個別懇談会 | |
| | 7日 | 吹奏楽アンサンブルコンテスト | |
| | 10水 | フッ化物洗口 | |
| | 12金 | 生徒会専門委員会 | |
| | 17水 | フッ化物洗口 | |
| | 18木 | 生徒会球技大会1日目 PTA三役会 | |
| | 19金 | 生徒会球技大会2日目 | |
| | 24水 | 2学期終業式 全校レクリエーション | |
| | 25木 | 冬期休業開始(～1/7) | |

神林中3年の井上慈温さんが20名のメンバーの一人として参加している中学軟式野球新潟県選抜チームが、第23回全国中学生都道府県対抗軟式野球大会に出場しました。11月1～3日、静岡県伊豆市などで、全国の各ブロック代表16チームが、トーナメント方式で試合を行いました。

新潟県選抜チームは全試合を無失点で勝利し初優勝しました。慈温さんも投手の一人として活躍しました。

11月17日から神林中学校の職員として高橋真理子先生にお勤めいただきます。高橋先生は、郡内各学校で勤務経験のあるベテランの先生で、旧神納中学校にもお勤めになられた方です。1学年部に所属していただきます。